

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

RESUMEN DE ACTIVIDADES MÁS RELEVANTES DE **SEPTIEMBRE 2021**





Instituto Agrario Dominicano
Departamento de Comunicaciones

INFORME DE NOTICIAS PUBLICADAS EN EL MES DE SEPTIEMBRE 2021

Cronológicamente ofrecemos un compendio de las notas publicadas en nuestro portal, que totalizan doce, las que se suman a los contenidos publicados en las redes sociales de la institución, entre los que se destacan audiovisuales e infografías.

La transparencia y el suministro de informaciones de manera constante es nuestra misión, las mismas están disponibles para la población en general y de manera muy especial para el hombre y mujer del campo, quienes son la razón ser de este Instituto Agrario Dominicano (IAD).

Cada información tiene su enlace para acceder de manera íntegra a cada una de ellas.

1.-Director IAD firma Compromiso Ético; aboga por manejo transparente de los recursos

lunes, 06 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/director-iad-firma-compromiso-etico-aboga-por-manejo-transparente-de-los-recursos/>



Santo Domingo. – El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, firmó el “Compromiso ético de los altos funcionarios públicos con el Gobierno y la Sociedad”.

El Compromiso ético, que firman los funcionarios nombrados por decreto, es un documento al que se deben todos los servidores públicos, el cual establece un manejo transparente de los recursos del Estado. Luego de ser rubricado es enviado a la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental, que vela por su cumplimiento.

Sumándose a la afirmación del presidente Luis Abinader, Francisco Guillermo García indica que “tenemos amigos, pero no cómplices”. En ese sentido, el

funcionario señaló que conforme ha sido su trayectoria, trabajará de manera honesta para que los recursos que lleguen al IAD sean aplicados a cada uno de los objetivos propuestos.

El director del IAD saludó la entrega de los empleados de la institución, al tiempo que les motivó a trabajar apegados a los principios éticos, tal y como espera la sociedad.

2.- Avanza proyecto para construcción aeropuerto en San Juan en terrenos del IAD

jueves, 09 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/avanza-proyecto-para-construccion-aeropuerto-en-san-juan-en-terrenos-del-iad/>



San Juan.- Los directores del Instituto Agrario Dominicano (IAD) y del Departamento Aeroportuario (DA) ratificaron el compromiso de reubicar a los parceleros que ocupan parte de los terrenos donde se construirá el aeropuerto doméstico “El Granero del Sur”, en la comunidad Barranca, en esta provincia.

Francisco Guillermo García, director del IAD y Víctor Pichardo del DA, explicaron que la construcción de esta obra contribuirá con el desarrollo

agropecuario y económico de la zona, convirtiéndolo en un centro de exportación agrícola en la región.

Ambos funcionarios se reunieron con los parceleros en la gobernación provincial de San Juan, en cuyo encuentro también participó la gobernadora Elvira Corporán.

El presidente Luis Abinader dispuso los trabajos de construcción de este aeropuerto durante el Consejo de Gobierno en el mes de marzo, cumpliendo con un sueño de los productores de tener facilidades para el transporte y comercialización de sus productos.

En el acto también estuvo presente Manuel Matos, en representación de los parceleros, así como productores y otros invitados.

3.-Regional no.10 Bonao

lunes, 13 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/12380/>

CONOCE NUESTRAS OFICINAS REGIONALES



Regional no. 10
Bonao

El Instituto Agrario Dominicano (IAD) cuenta con 14 gerencias regionales para responder adecuadamente a las necesidades de los agricultores en cada demarcación del país.

La Gerencia Regional ubicada en Bonaó, provincia Monseñor Nouel, actualmente es la número 10. Fue creada en 1986, pero su origen se remonta al año 1962 con el establecimiento de los dos primeros asentamientos campesinos de la Reforma Agraria: El AC-001, Juma y AC-002, Caracol. Su primer gerente fue el agrónomo Amable Guzmán.

Funcionó como Gerencia Regional No.2 hasta el año 1978, luego fue trasladada a San Francisco de Macorís, quedando esta zona administrativa como Sub-Gerencia Regional hasta el 1986, cuando nuevamente adquirió el nivel de Gerencia Regional No.10, Bonaó. Actualmente la dirige el Dr. Juan José A. López Báez.

La estructura administrativa está conformada por un gerente, un encargado provincial y 11 Unidades.

Esta región la integran 15 asentamientos campesinos, distribuidos en las provincias Monseñor Nouel y Sánchez Ramírez. Cuenta con aproximadamente 272 mil 974 tareas, de ese total, unas 9 mil son dedicadas a la agroforestería y la ganadería; el arroz en uno de sus principales cultivos, pero también producen yuca, batata, maíz, vegetales, entre otros.

Posee 2,972 beneficiarios con una carga familiar de 14,860 personas.

Más de 300 títulos definitivos de propiedad han sido otorgados en esta zona, como parte del Programa de Titulación Definitiva que impulsa el gobierno del presidente Luis Abinader.

Con la Reforma Agraria, el IAD ha elevado el nivel de vida de estas familias a través de la construcción de infraestructuras viales, canales de riego y créditos a través del Banco Agrícola.

También provee de insumos y maquinarias agrícolas que aportan a la producción y desarrollo.

En la actualidad se encuentran activas tres cooperativas agrícolas y pecuarias además de otras 12 organizaciones, entre asociaciones, juntas de vecinos y clubes de amas de casa, conformadas por parceleros de la Reforma Agraria.

4.- Oficina regional 4, Nagua

miércoles, 15 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/oficina-regional-4-nagua/>

CONOCE NUESTRAS OFICINAS REGIONALES



Regional no. 4
Nagua

Nuestra Oficina Regional 4, Nagua, que inició en los años 70, abarca tres provincias: María Trinidad Sánchez, Samaná y Duarte, las cuales con 45 asentamientos poseen una amplia capacidad productiva en diferentes ámbitos pecuarios.

En total, esta gerencia abarca una extensión superficial de aproximadamente un millón 531 mil 671 tareas que benefician a 17,107 parceleros con una carga familiar de 68,428 personas.

Por su gran pluviometría, esta región cuenta con una amplia diversidad de productos agrícolas y pecuarios, con gran potencialidad económico, lo que permite mantener impulsada las zonas rurales, incrementando el nivel socio económico de cada familia, condiciones éstas que reducen la migración.

Actualmente el ingeniero agrónomo Alfonso Tineo Clase es el gerente Regional de esta oficina que además cuenta con un encargado provincial en Samaná y 15 unidades con 22 técnicos distribuidos en cada uno de los 45 asentamientos. Asimismo, tiene 153 personas de apoyo en diferentes áreas.

Esta regional ha sido favorecida con la entrega de 5,985 títulos definitivos, aportando a la tranquilidad y el bienestar económico de estos productores y sus

familias.

Lo que llevamos a tu mesa

Una producción diversa tiene lugar en las provincias que concurren en esta demarcación, que va desde arroz, coco y cacao, hasta productos menores como ñame, plátano, orégano, yuca, batata, jengibre, yautía, auyama y mucho más. De manera específica, nuestros parceleros siembran 234,969 tareas de arroz, 142,610 tareas de coco y 132,300 tareas las dedican a la ganadería.



Impacto socioeconómico

Es una de las oficinas regionales de mayor impacto socioeconómico ya que cuenta con cultivos en grandes extensiones y poseen un buen mercado que impacta de manera directa a más de 68 mil personas y cientos de miles de manera indirecta que participan en el proceso de producción y comercialización.

También, en la parte pecuaria contamos con una amplia producción de peces y camarones en estanques; de igual modo apiarios, con unas 5 mil colmenas de abejas con cajas dobles y sencillas.

5.- Presidente Luis Abinader entrega 985 títulos definitivos de propiedad en San Cristóbal

jueves, 16 de septiembre de 2021

<https://iad.gov.do/2021/09/presidente-luis-abinader-entrega-985-titulos-definitivos-de-propiedad-en-san-cristobal/>



San Cristóbal. – El presidente Luis Abinader entregó 985 títulos definitivos de solares y viviendas a igual número de familias de las comunidades Nigua Sur I y Puerta Blanca del municipio San Gregorio de Nigua, en esta provincia.

El primer mandatario afirmó que con este proyecto de titulación el Gobierno reafirma el compromiso de colocar a las personas, al ser humano, en el centro de las políticas públicas y eliminar cuanto antes la falta de titulación en el país.

El jefe de Estado aseguró que una vez más damos un paso hacia la eliminación de la informalidad en la tenencia de las tierras y avanzamos hacia una República Dominicana donde se fomente el valor de la propiedad de las personas.

“Con esta entrega los productores podrán obtener desde ya los beneficios que se derivan de la propiedad inmobiliaria titulada, tales como la seguridad jurídica de sus parcelas y viviendas, el incremento del valor de sus inmuebles y podrán en lo adelante acceder al crédito formal a través de las entidades financieras del

mercado”, aseguró.

“Aquí nadie les está regalando nada, aquí se les está entregando lo que es suyo”, manifestó.

Esta entrega beneficia a productores del Asentamiento Campesino AC-039, Nigua en el ámbito de la parcela número 28 del distrito catastral número 10, quienes tenían 55 años en espera de este importante documento.

El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, dijo que los títulos que el jefe de Estado coloca en las manos de los beneficiarios, tienen un valor incalculable, ya que los convierte en legítimos dueños, con mayor seguridad jurídica, independencia económica y sujetos de crédito en la banca pública y privada.



“Hoy ustedes, después de muchos años, van a dormir tranquilos, porque esta tarde de aquí se van con sus títulos en mano, otorgados de manera gratuita, una promesa más cumplida del presidente Luis Abinader hecha realidad”, sostuvo Guillermo García.

El funcionario destacó que, si se ve en términos de valor monetario, estas propiedades que hoy se entregan alcanzan un valor de 975 millones de pesos aproximadamente, impactando a unas 3,940 personas.

Resaltó el trabajo de la Comisión Permanente de Titulación de Terrenos del Estado (CPTTE), que junto al IAD trabaja de manera incansable, no importando el calor o la lluvia, para que el primer Mandatario pueda entregar títulos de propiedad, a lo

largo y ancho de toda la geografía nacional.

Anunció que el jefe de Estado entregará próximamente otros títulos definitivos de propiedad en esta provincia, gracias a los trabajos que se realizan junto a Mérido de Jesús Torres, director ejecutivo de la CPTTE.

Rafael Geovanny Aquino agradeció en nombre de los beneficiarios, destacó que en estos predios el futuro para ellos era incierto, pero hoy se convierten en poseedores de un título que los asegura en sus tierras.

6.- Director del IAD designa a Manuel Matos como encargado de Relaciones Públicas

miércoles, 22 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/director-del-iad-designa-a-manuel-matos-como-encargado-de-relaciones-publicas-de-la-institucion/>



Con la designación del locutor y comunicador social Manuel Matos en esta posición, el director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, procura, con su experiencia, reforzar la imagen institucional y establecer un espacio de acercamiento con los medios de comunicación.

Matos fue encargado de prensa y vocero del ayuntamiento Santo Domingo Norte en la gestión del alcalde Francisco Fernández; en la actualidad produce el programa Ideas y Opiniones y es coordinador de Continente Radio TV, canal de Youtube.

7.- Oficina Regional 6, Barahona

miércoles, 22 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/oficina-regional-6-barahona/>

CONOCE NUESTRAS OFICINAS REGIONALES



Regional no. 6
Barahona

Un peculiar inicio tuvo la Oficina Regional 6, Barahona; sus primeros asentamientos se remontan hacia la época del dictador Rafael Leónidas Trujillo, los cuales se entregaron bajo la modalidad de colonias campesinas, ocupadas en esos momentos por chinos, japoneses, entre otros.

El primer asentamiento, AC-61, Aguas Negras, se realizó en la zona alta de la provincia Pedernales, más adelante el AC-62, Los Pinos del Edén en la provincia Independencia. Luego, en Pedernales, Trujillo crea los asentamientos AC-79, Colonia de Juancho; el AC-80, La Altagracia y el AC-90, Mencía.

La Regional Barahona está compuesta por dos oficinas provinciales: Independencia con sede en el municipio de Duvergé y Pedernales, además de Bahoruco que, aunque no tiene oficina, los asentamientos que se encuentran en esta demarcación, son regidos por la oficina regional.

Actualmente el gerente regional es el ingeniero Miguel Ángel Cruz Reyes, tiene como gerentes provinciales al ingeniero Carlos Julio Sena por Independencia, y al ingeniero Elvis Mancebo Peña, por Pedernales.

Esta gerencia cuenta con 307,393 tareas de tierra, conformadas por 60 asentamientos, los cuales están distribuido en las 4 provincias antes mencionadas actualmente integrada por 4,903 parceleros con una carga familiar de 27,886 personas.

Entre sus principales cultivos están el plátano, coco, guineo, frutos menores, limón, pitahaya, café, aguacate, cítricos, entre otros comercializados para mercado local y exportación.

Estos parceleros pertenecen alrededor de 30 asociaciones y cooperativas, dentro de las que podemos mencionar: la Asociación de Parceleros y Agricultura Esperanza I, Asociación de Parceleros Unidos, Asociación de Productores de Café, Cooperativa Agropecuaria de Servicios Múltiples, Cooperativa Agropecuaria de Productores de Café Orgánico y Servicios Múltiples y demás.

Esta regional ha logrado entregar 171 títulos definitivos de los cuales 90 han beneficiado a mujeres agricultoras.

En los últimos tiempos con la entrega e incorporación de nuevos asentamientos, hubo una reestructuración del sistema de bombeo, además de la reparación de canales y caminos interparcelarios.

IAD

8.- Director IAD supervisa proyectos agrarios en la provincia Peravia

miércoles, 22 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/director-iad-supervisa-proyectos-agrarios-en-la-provincia-peravia/>



Las Tablas, Peravia. – El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD) Francisco Guillermo García, realizó un recorrido por los proyectos agrarios AC – 564, Las Tablas II y el AC-451 Los Tumbao II ubicados en esta provincia.

Aquí el funcionario se comprometió a canalizar con las instituciones correspondientes para retomar los trabajos de construcción y acondicionamiento de dos reservorios que beneficiarán directamente a más de 534 productores de dichos proyectos.

Guillermo García manifestó que estos reservorios permitirán irrigar los terrenos de los referidos asentamientos donde se produce plátano, banano de exportación, tomate industrial, melón, sandía, yuca, lechosa, entre otros cultivos.

Durante el recorrido, el director del IAD se reunió con miembros de las asociaciones San Martín de Porres, representada por Silvia Lara y Gregorio Luperón, representada por Carlos Castillo, donde presentaron las necesidades que les impiden realizar sus labores agrícolas de manera eficiente.

En los Tumbaos II, se pretende pasar el sistema de bombeo motobomba a electro bomba, con el fin de reducir los gastos de funcionamiento de los equipos del sistema de riego.

Durante el recorrido acompañaron al director, Ángel De León, encargado oficina regional no. 1 San Cristóbal; Rafael Vandelpool, encargado de la oficina provincial no. 32 Peravia; Franklin Inoa, administrador Asentamiento Las Tablas II y Geovanny Espinosa, asistente del director.

9.- Director IAD realiza reunión de trabajo con encargados regionales y provinciales

jueves, 23 de septiembre de 2021

<https://iad.gov.do/2021/09/director-iad-realiza-reunion-de-trabajo-con-encargados-regionales-y-provinciales/>



Como forma de darle continuidad al trabajo de campo en el Instituto Agrario Dominicano (IAD), hoy se llevó a cabo una reunión con encargados regionales, provinciales, de proyectos y supervisores de asentamientos, con el objetivo de profundizar en las necesidades de sus áreas, para buscar soluciones.



El director general de la institución, Francisco Guillermo García, llamó a los presentes a trabajar de manera seria, ética y comprometida con brindar un buen servicio a la población y a los parceleros.

A la vez, señaló que cada situación planteada será analizada por el departamento que corresponda, para dar respuesta dentro de las posibilidades de la entidad.

Entre las novedades presentadas por los gerentes se encuentra Proyecto de Desarrollo del Valle de Juancho (Prodevaj), el cual su administrador, Manuel Gómez, definió como el prototipo de desarrollo de Pedernales y Barahona.

Dijo que ya iniciaron los trabajos para su relanzamiento, se van a sembrar granos y otros tipos de cultivos, el mismo cuenta con alrededor de 18 mil tareas que benefician a 1,342 parceleros.

En referencia al proyecto Prodevaj, el director del IAD les exhortó a los técnicos de Pedernales a que se preparen debido a "que se va a trabajar, todo lo que se va a consumir en esa parte turística, el presidente Luis Abinader quiere que se coseche ahí en la provincia sureña", manifestó.

Junto al director general estuvieron el subdirector general, Rivera Amador Amador; el subdirector Administrativo y Financiero, José Cedeño; el encargado de Recursos Humanos, Andrés Mota; el encargado del Departamento Jurídico, Arsenio Toribio y el encargado de Producción, Porfirio Colón.

10.- Director IAD dictará conferencia en Encuentro sobre Políticas Públicas que organiza Confenagro

martes, 28 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/director-iad-dictara-conferencia-en-encuentro-sobre-politicas-publicas-que-organiza-confenagro/>



Santo Domingo. – El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, dictará conferencia en un Encuentro sobre Políticas Públicas, que forma parte de las actividades previas al Segundo Congreso Nacional de Productores Agropecuarios 2021, que organiza la Confederación Nacional de Productores Agropecuarios (CONFENAGRO), a realizarse del 12 al 14 de noviembre en Punta Cana.

La conferencia se llevará a cabo este miércoles 29 del mes en curso en el Patronato Nacional de Ganaderos, ubicado en la Feria Ganadera, Av. George Washington, Santo Domingo, D.N.

En tanto, el congreso busca promover un cambio de modelo agropecuario para redefinir la visión de ese sector y dotar el país de políticas públicas a largo plazo, que es una de las principales demandas de los productores nacionales.

El encuentro involucrará a los principales líderes productivos del país, dirigentes de organizaciones agropecuarias, empresarios afines al campo y técnicos, así también diversas empresas, e invitados especiales.

11.- IAD evaluará desempeño laboral por factores en el año 2021

miércoles, 29 de septiembre de 2021

<https://iad.gob.do/2021/09/iad-evaluara-desempeno-laboral-por-factores-en-el-ano-2021/>



Santo Domingo. – En el año 2021 el Instituto Agrario Dominicano (IAD) evaluará a sus servidores públicos bajo la modalidad de Desempeño por Factores.

La información la ofreció el encargado del departamento de Recursos Humanos, Andrés Mota Doñé, durante un curso Taller donde se dieron a conocer los objetivos y herramientas que debe tener en cuenta cada supervisor de área.

El curso-taller estuvo dirigido a los encargados de la Subdirección General, Dirección Administrativa Financiera, encargados Departamentales, Programa de Titulación Definitiva, Divisiones y Secciones de la Sede Central.

El director general del IAD, Francisco Guillermo García, catalogó la evaluación por desempeño como lo que realmente va a mostrar la eficiencia de la institución y les recordó a los colaboradores que “cada uno de nosotros es responsable de cumplir con lo que está programado para que al final cuando se tenga que enviar el reporte al presidente, él se sienta orgulloso de los logros alcanzados”.

De su lado, el encargado de Recursos Humanos manifestó que la importancia de este taller es que todos aprendamos como hacer una evaluación de desempeño objetiva.

Mota Doñé explicó que dentro de los factores a evaluar están la calidad y cantidad del trabajo, capacidad para seguir instrucciones, cuidado de equipos y materiales, colaboración, asistencia, puntualidad, iniciativa, discreción y tacto, relaciones interpersonales y responsabilidad.

12.- Director IAD: “Del arroz que se produce en el país, la Reforma Agraria aporta el 41.32%”

miércoles, 29 de septiembre de 2021

<https://iad.gov.do/2021/09/director-iad-del-arroz-que-se-produce-en-el-pais-la-reforma-agraria-aporta-el-41-32/>



Santo Domingo. – El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García, expresó que de la producción nacional de arroz que se

cosecha en el país, la Reforma Agraria actualmente aporta un 41.32%.

“Del arroz hay parceleros produciendo alrededor de 6 sacos por tareas; la gran producción de arroz también se debe a la Reforma Agraria”, destacó el director del IAD.

Además, Guillermo García expresó que el IAD está trabajando en la rehabilitación de caminos interparcelarios y sistemas de riego, así como en la cooperativización y titulación de los asentamientos agrarios.

“En lo que va de gestión del presidente Luis Abinader, hemos entregado 10,043 títulos definitivos con una superficie de 8,378 tareas, equivalente a 5,268,438 metros cuadrados”, dijo.

El funcionario ofreció estas declaraciones al dictar una conferencia previo al Segundo Congreso Nacional de Productores Agropecuarios 2021, que organiza la Confederación Nacional de Productores Agropecuarios (Confenagro), a realizarse del 12 al 14 de noviembre en Punta Cana.

